

NOTICIAS

Lunes, 3 de noviembre de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

"Los/as ag<mark>ri</mark>cultores/as y gan<mark>a</mark>deros/as somos <mark>i</mark>mprescindibles"

Canarias7

LA REFORMA DE LAS NAVES AGRÍCOLAS DE LOS CORRALILLOS VUELVE A LA CASILLA DE SALIDA

El Cabildo actualiza los precios para volver a sacar a licitación las obras para el centro de reproducción animal de razas autóctonas tras un nuevo traspiés por el ERE de la empresa adjudicataria





La reforma de cuatro naves agrícolas en Los Corralillos de Agüimes, para convertirlas en un centro de reproducción animal de razas autóctonas canarias, sigue dando quebraderos de cabeza al Cabildo tras un nuevo traspiés.

El último se une a una larga lista de infortunios que han tenido todos los proyectos que se quisieron poner en marcha en estas instalaciones. Y es que, en diciembre del pasado año, la Consejería de Sector Primario logró adjudicar las obras con un procedimiento negociado sin publicidad ya que la licitación anterior había quedado desierta, pero la empresa, Fomento y Construcciones Roque Nublo, entró en un ERE en el mes de mayo.

La entidad, con sede en Telde, se había hecho con la adjudicación de los trabajos por 1,1 millones de euros, pero el Expediente de Regulación de Empleo ha obligado a iniciar los trámites de resolución de contrato tal y como establece la ley, detallan desde el área de Sector Primario. Cabía la posibilidad de cederlo a una empresa, pero tras varios intentos, ninguna que estuviese interesada cumplía los requisitos y certificaciones que exigía la licitación, puntualizan.

Mientras se realiza este trámite, se han reforzado las estructuras que se quedaron inconclusas por cuestiones de seguridad y además se ha mantenido el servicio de vigilancia de las instalaciones para evitar problemas durante este tiempo, ya que en el pasado fue fruto de numerosos actos vandálicos que terminaron dejando casi en ruinas las construcciones.



Actualización del proyecto

Para acabar con esta situación, la Institución insular ya trabaja en la actualización del proyecto original para volver a tramitar su licitación, especialmente en todo lo relacionado con las cuantías económicas debido al incremento de precios de los últimos años. Tal vez este podría ser el último trámite.

Las obras para adaptarlas a este nuevo uso, que tenían previsto una duración de 15 meses, incluyen demoliciones, labores de urbanización con la apertura de caminos, además de la realización de aceras, firmes y pavimentos, y la instalación de un vallado perimetral.

Dos décadas de vicisitudes y de deterioro

El nuevo centro de reproducción animal está proyectado en cuatro naves abandonadas y deterioradas que el Cabildo finalizó en 2006 y que nunca fueron utilizadas porque, entre otras cuestiones, no disponía de agua potable. La intención era usarlas como fábrica de mezcla de piensos y granja para la recría de baifos, pero se quedaron en el olvido.

El estado actual de estas infraestructuras es de abandono después de casi 20 años sin uso y porque han sido objeto de numerosos actos vandálicos y robos. De hecho, queda menos de un 20 por ciento de las cubiertas en algunos de los edificios y se ha desmantelado la instalación eléctrica. Al menos ahora tiene un vallado y un servicio de vigilancia para alertar si acceden intrusos.





EUROPLÁTANO ALCANZA UNA DÉCADA EXPORTANDO PLÁTANO DE CANARIAS A SUIZA

Europlátano cumple diez años de actividad exportadora regular a Suiza, una trayectoria que ha permitido enviar plátano de Canarias a este mercado durante la última década y que ha consolidado un modelo propio basado en la "calidad diferenciada, la estabilidad en origen y la valoración del trabajo agrícola; que garantiza a sus socios agricultores un precio mínimo estable para la fruta destinada a este país, asegurando seguridad económica y permitiendo que la apuesta por la calidad sea sostenible en el tiempo"



Desde que a finales de 2015 Europlátano iniciara su presencia en Suiza de la mano de una de las más importantes cadenas suizas de distribución, el proyecto se ha basado en la "calidad diferenciada del plátano de Canarias; en cultivar relaciones directas, de confianza, con el cliente y en asegurar que el eslabón agrícola tenga un papel central en el valor que llega al consumidor".

El proyecto comenzó con un pequeño grupo de agricultores en la isla



de La Palma y con trabajadores formados específicamente para este cliente en uno de los centros. En la actualidad, según informa la opp en un comunicado, ya cuenta con agricultores que producen plátano de la categoría Canary Gold en La Palma y Tenerife, y profesionales formados en los centros de ambas islas, capaces de producir y confeccionar este para varias cadenas de supermercados en Suiza.

El mercado suizo es un escaparate de exigencia para la fruta fresca, y tanto los agricultores como los centros de procesado del grupo han respondido ofreciendo una fruta certificada de la más alta calidad, desde las fincas hasta los hogares de los consumidores.

Una cifra en <mark>a</mark>uge

A lo largo de esta década, Europlátano ha exportado casi cinco millones de kilos de fruta a Suiza, manteniendo una relación estable y directa con los clientes en destino. Este último año, el crecimiento ha sido especialmente significativo. Hasta la semana 43, los envíos a Suiza han aumentado un 65% respecto al mismo periodo del año anterior. Este incremento refleja tanto la confianza del cliente como el compromiso de los agricultores y equipos de los centros de confección, logística y comercialización.

Europlátano mantiene un modelo de cadena completa que abarca desde la finca hasta la exportación, lo que permite "garantizar homogeneidad en la fruta, eficiencia en los procesos y una mayor retribución del valor hacia el agricultor". La calidad está respaldada por certificaciones como IFS Food, Global G.A.P. y GRASP, que garantizan el cumplimiento de los estándares más exigentes del mercado europeo.



Para la organización este "hito refleja la internacionalización con propósito: aunque el mercado suizo fue pionero, la estrategia exportadora se ha ampliado a otros destinos europeos rentables, consolidando la posición de Europlátano como actor relevante en la exportación del plátano de Canarias".

"Para nosotros, cumplir 10 años de envíos regulares a Suiza es mucho más que un hito comercial: es la demostración de que se puede hacer una agricultura rentable, de calidad y justa para el agricultor. Garantizar un precio mínimo al buen productor es nuestro compromiso con su futuro, y el mercado suizo es testigo de que cuando se apuesta por calidad y transparencia, la ecuación funciona", señalan desde Europlátano.

De cara al futuro, Europlátano afirma que seguirá apostando por mercados que valoran "el origen, la calidad y el trabajo agrícola responsable, manteniendo al agricultor como eje central de su proyecto". En un sector en constante transformación, esta organización de productores de plátanos reafirma la importancia de "seguir construyendo futuro desde la tierra, con estrategia, cercanía y compromiso. Porque cada finca cuenta y cada persona suma".

BREÑA BAJA ACOGE EL XXI CONCURSO INSULAR DE MIELES Y LAS I JORNADAS DE MUJERES Y APICULTURA SOSTENIBLE EN CANARIAS

El Ayuntamiento de Breña Baja, en colaboración con la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de



Canarias y otras entidades, acogerá este noviembre la "fiesta" de la apicultura en La Palma a través de su tradicional Concurso Insular de Mieles, que este 2025 se completa con las I Jornadas de Mujeres y Apicultura Sostenible en Canarias. Todo ello tendrá lugar los días 7 y 8 de noviembre en las Salinas de Los Cancajos



Este encuentro busca visibilizar el papel de las mujeres en la apicultura, impulsar un modelo productivo más sostenible y fomentar el intercambio de experiencias entre profesionales, investigadoras y apicultoras del Archipiélago.

Durante las jornadas se desarrollará un programa de ponencias, mesas redondas y talleres prácticos, con la participación de expertas reconocidas como Pilar De la Rúa Tarín, catedrática de la Universidad de Murcia; Letizia Campanale, coordinadora del proyecto APICLIMPACT; y Paula Souto, fundadora de la red gallega Mulleres Abelleiras.

El sábado 8 se cerrará el encuentro con la lectura de un manifiesto final por la igualdad y la sostenibilidad en el sector apícola, seguido de la del XXI Concurso Insular de Mieles de Breña Baja, referente del sector en La Palma desde hace décadas.



El alcalde, Borja Pérez Sicilia, destacó que "nuestro municipio atrae las miradas nuevamente en relación con las buenas prácticas medioambientales y de apoyo al sector primario. Estas jornadas son un reconocimiento al trabajo silencioso pero esencial que las mujeres desempeñan en la apicultura y en la conservación de nuestros ecosistemas. Y nada mejor que nuestro Concurso de Mieles para proponer este espacio compartido con apicultores y apicultoras de Canarias".

Por su parte, el concejal de Desarrollo Local, Abel Pérez, subrayó que "la apicultura sostenible es una herramienta de desarrollo rural y dinamización económica que encaja perfectamente con nuestra estrategia local de sostenibilidad y diversificación. Y, además, tratando de conectar como cada año con los más pequeños a través del concurso escolar que trata de llevar el amor por la apicultura a nuevas generaciones".

Las I Jornadas de Mujeres y Apicultura Sostenible en Canarias podrán seguirse también en streaming, permitiendo la participación de personas interesadas de todo el Archipiélago.



BOLETINES OFICIALES

GOBIERNO DE CANARIAS

RESOLUCIÓN DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE GANADERÍA, POR LA QUE SE MODIFICA LA RESOLUCIÓN DE CONCESIÓN DE LAS SUBVENCIONES DESTINADAS A INVERSIONES EN MODERNIZACIÓN Y/O MEJORA DE EXPLOTACIONES AGRARIAS, EN EL ÁMBITO DE LA GANADERÍA, DEL PLAN ESTRATÉGICO DE LA POLÍTICA AGRARIA COMÚN (PEPAC) 2023-2027, CONVOCADAS POR LA ORDEN DE 14 DE MAYO DE 2024 DE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y SOBERANÍA ALIMENTARIA. PROCEDIMIENTO DE SELECCIÓN 2025.

https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/8c74b352-a044-43b3-a26d-1751a43d5294

BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE

https://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php

AYUNTAMIENTO DE VILLA DE SAN JUAN DE LA RAMBLA

- Anuncio relativo a la aprobación definitiva de la Ordenanza reguladora de la limpieza de terrenos y solares y medidas preventivas contra incendios forestales y plagas agrícolas, cuya aprobación inicial se anunció en el BOP nº 006, de 11.01.2013



BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Real Decreto 937/2025, de 21 de octubre, por el que se modifica el Real Decreto 505/2013, de 28 de junio, por el que se regula el uso del logotipo «raza autóctona» en los productos de origen animal.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-22025

Resolución de 23 de octubre de 2025, de la Dirección General de Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria, por la que se publica el Convenio con la Asociación para el Impulso de la Transformación Digital en el Sector Agroalimentario, para la organización conjunta de la VIII edición del foro Datagri.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-22079
Orden APA/1226/2025, de 27 de octubre, por la que se desarrolla la estructura y funcionamiento del Registro general de fabricantes y otros agentes económicos de productos fertilizantes (REGFER) y se regula su actuación.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-A-2025-22091

